

## Reflexión

### **EVOLUCIÓN Y PERSPECTIVAS DE LAS ÁREAS DE INVESTIGACIÓN**

Es pertinente que se tienen que revisar los criterios o/y lineamientos de las áreas de investigación, su creación en los 90 ´s permitió que fueran constituidas por afinidad de disciplinas y de personalidades, hoy por hoy, en las instituciones y centros de investigación están con miras de fortalecimiento inter y multidisciplinario, para que el quehacer científico sea responsable y con un alto compromiso profesional y ético que impacten nuestras áreas.

En las áreas de investigación se cuenta con una agenda donde debería funcionar al 100% y no esperar al periodo de evaluación para hacer objetivos exprés para cumplir, al menos la evolución del área donde participe por más de 10 años, no se realizaba investigación en colectivo, se mostraba trabajo por grupos donde en el dictamen de evaluación cuatrienal se reflejaba y se hacía notar, existe un conflicto de intereses en querer soportar y controlar en aras de fortalecimiento por pares, que no permite avance de investigación colectiva.

Para diseñar estrategias exitosas desde mi visión, se deben trabajar por niveles agendas entre los jefes de áreas por departamento, donde se detecte duplicidad de trabajo y conjuntar los avances para una investigación integral, para que el beneficio del sujeto se potencialice. Y no los beneficios sean personales por el desarrollo de información que queda en una base de datos y no llega al interesado o no se aplica.

El trabajo de las áreas de investigación es analizar y discutir los temas relevantes para la sociedad en donde se busquen fortalezas con otros investigadores que permitan su enriquecimiento y retroalimentación, hacer difusión que al exterior de las instituciones se muestren los avances que se logran con innovación, biotecnología y transferencia.

Los participantes deben ser comprometidos y respetuosos con sus pares, que sean proactivos y empáticos para permitir una relación armónica que permita el desarrollo de proyectos en beneficio de la institución y sea reconocida por investigadores competitivos.

Quedan grandes retos por abordar en las áreas de investigación para su fortalecimiento, revisión y seguimiento en los presupuestos que sean accesibles para la operación de las investigaciones colectivas.

Que se considere la participación de todos los investigadores que laboran en la UAM cualesquier sea su nivel y tiempo de contratación, con el fin de retroalimentar los objetivos de las áreas.